
Pentecôte A.  Actes 2, 1-11 ; Ps : 103 ; 1Cor 12,3b- 7. 12-13. Jn 20,19- 232 

 

Chers frères et sœurs, 

 

La fête de la Pentecôte que nous célébrons aujourd’hui nous fait vivre le passage du 

confinement au déconfinement des apôtres. L’évangile de Jean nous dit en effet que 

la mort de Jésus a  provoqué le repli, le confinement des disciples qui ont peur. « Les 

portes du lieu où ils se trouvaient  étaient verrouillées ». Et ce ne sont pas seulement 

les portes extérieures de la maison qui sont verrouillées mais aussi la porte de leur 

cœur. Ils n’osent plus sortir. Les disciples  n’avaient pas encore surmonté les doutes 

et la peur de l’hostilité extérieure. Ils demeuraient donc enfermés (cf. Jn 20, 19.26), 

avec peu de perspectives, incapables d’annoncer le Vivant, le ressuscité. 

Jésus va alors décider d’agir sur cette peur paralysante source de tant de tourments 

et d’inquiétude. Il leur envoie l’Esprit Saint. Le paraclet, le défenseur. Et c’est sous 

l’action et la mouvance  de l’Esprit Saint que va commencer leur  changement 

intérieur.  Ce changement intérieur se traduit par un déconfinement, c’est-à-dire une 

sortie de soi, après avoir reçu le don de la paix. Comme si rien de profond ne peut 

changer en nous sans la paix. A deux reprises Jésus leur dit « la paix soit avec vous 

». 

 Ce premier message de Jésus « la paix soit avec vous » va les décentrer d’eux-

mêmes pour les ouvrir à la réception de l’Esprit Saint. La paix du cœur, la paix dans 

le cœur pour recevoir l’Esprit Saint. Le récit de la  Pentecôte insiste davantage pour 

marquer l’action spécifique de l’Esprit qui donne aux douze apôtres la possibilité de 

témoigner à toutes les nations des merveilles de Dieu.  

C’est là que commence leur déconfiment physique. Habités par la paix et la force 

spirituelle que leur donne l’Esprit Saint, ils sont sorties non seulement d’eux-mêmes 

mais aussi de leur cachette pour témoigner et annoncer le ressuscité  aux femmes et 

aux hommes de leur temps. 

C’est pour cela que, parmi les sept dons de l’Esprit Saint, on parle de la Force : 



§ La Force, pour oser témoigner du Christ. 

§ La sagesse, pour aider à comprendre ce que Dieu attend de nous. 

§ L’intelligence, pour comprendre et approfondir la Parole de Dieu. 

§ Le conseil, pour se mettre à l’écoute de Dieu pour se laisser guider par lui. 

§ La force, pour oser témoigner du Christ. 

§ La connaissance, pour mieux saisir le vrai sens de la vie. 

§ La piété ou l’affection filiale, pour aimer Dieu comme un enfant peut aimer son 

père. 

§ L’adoration, aussi appelée la « crainte », pour louer Dieu et le préférer à 

toutes choses. 

 

Oui, la Pentecôte nous donne l’Esprit d’unité. Elle  rétablit l’unité du langage et de la 

compréhension. L’orgueil des hommes les avait divisés aux jours de la tour de Babel 

et la Pentecôte vient restaurer cette unité perdue. Cette célébration de la fête de 

Pentecôte nous fait prendre conscience de la présence et de l’action de l’Esprit- 

Saint. Les activités et les services variés dans l’Eglise sont une manifestation de 

l’Esprit.  

A ce souffle, à chaque époque de son histoire jusqu’à aujourd’hui, l’Eglise doit faire 

preuve d’accueil et d’inventivité pour mettre en œuvre ces dons variés, selon les 

besoins, les cultures, les langages de nos contemporains. Comme le dit Saint Paul, 

les charismes sont pour la communauté, et ne sont pas là pour se glorifier, car c’est 

l’Esprit qui nous les donne pour la mission. 

Cette mission est aussi celle que reçoivent nos jeunes qui sont en cheminement. 

Aujourd’hui, Je m’adresse à vous : Elinna,  Chloé,  Noémie, Rose, Octavie  Zélie,  
Mathieu, Valentine,  Maély et Kyara, c’est la première de votre communion,  et la 

profession de foi pour vous  Alexandre, Isée  et Charles. 

Mais le chemin ne s’arrête pas là. Il faudra continuer jusqu’à la confirmation. Dès à 

présent l’Église a besoin de vous. Chacun a sa place dans l’Eglise, les petits comme 

les grands. La confirmation n’est pas non plus la fin de tout. Elle fait de nous des 

chrétiens adultes et engagés dans nos communautés chrétiennes. C’est cela que je 

souhaite pour vous tout simplement parce que quand on communie on devient le 



Corps du Christ. C’est cela que nous chantons parfois : Devenez ce que vous 
recevez ; devenez le Corps du CHRIST.  
Devenez ce que vous recevez vous êtes le Corps du CHRIST.  

Je termine en disant au nom de la communauté un grand merci aux catéchistes. Je 

pense aussi à Mamie KT. Nos catéchistes qui donnent de leur temps, leur amour 

fraternel, leur énergie, leur carburant et autre pour l’annonce de l’Evangile. Je le dis 

parce que certaines personnes pensent qu’elles sont payées. Non, elles ne sont pas 

payées. C’est au nom de leur baptême et de leur foi qu’elles le font. Il en est de 

même pour nos choristes, celles qui fleurissent, les personnes relais et toutes les 

personnes engagées dans l’Eglise. A vous tous merci pour ce que vous faites. 

Merci vous les parents qui avez inscrits vos enfants au caté. C’est du bien que vous 

leur faites. Merci aux Mamies et papis qui les amènent pour les rencontres 

catéchétiques. 

En voyant les plus jeunes de notre assemblée, puissions-nous leur offrir des espaces 

où ils peuvent faire la belle expérience du don de soi pour Dieu, pour la création, 

pour les autres et avec les autres…  Osons offrir des espaces d’apprentissage du 

don de soi dans le souffle et l’assistance de l’Esprit Saint ! 

Amen 

Père Alphonse +  

 

 

 


